
Attività 2: IL BATTESIMO 
IN CINQUE IMMAGINI 

Il gruppo è ora invitato a concentrarsi sulle cinque immagini (cinque disegni di Ilaria Pigaglio) proposti dalla 

scheda per spiegare il sacramento del Battesimo.  Sembra importante lavorare in modo che i concetti 

teologici che ogni immagine veicola possano essere espressi attraverso un linguaggio più quotidiano. Non si 

tratta assolutamente di banalizzare il significato profondo e complesso del battesimo, ma di aiutarci a 

trovare e a condividere un linguaggio e delle parole nuove per esprimere questa profondità in un modo che 

parli alle famiglie che incontriamo, spesso ben lontane dai concetti e dal linguaggio teologico o 

ecclesiastico.  

Per terra  sono appoggiati dei cartelloni, uno per  ogni disegno della Pigaglio (l’acqua feconda, il grembo 

materno, la vite e i tralci, tempio dello Spirito Santo, la porta). I partecipanti vengono suddivisi in cinque 

gruppi, uno per ognuna delle cinque immagini, e sono invitati a scrivere le loro suggestioni su dei post‐it 

che porranno sui cartelloni corrispondenti.  

P.S.  Il battesimo è un sacramento che porta in se una molteplicità di significati e una grande ricchezza.  Alle 

famiglie non importa dire tutto ma “avere qualcosa da dire” adatto a quella famiglia,  a quella situazione,  

per presentare il dono che il Battesimo rappresenta per ogni vita.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACQUA FECONDA 
Perché dona una vita nuova, la nutre e la accresce. 
Il battesimo è come acqua fresca che ti risveglia dal tepore 
della notte (RISVEGLIO). 
Il battesimo è come acqua feconda perché il mio crescere 
come cristiana “potrebbe” portare dei frutti. 
Fa crescere la fede. 
Vita. 
Siamo purificati, nuovi. 
Acqua è segno di vita! Il battesimo è quella sorgente che 
continuamente ti dà la vita nuova di Cristo! 
Il battesimo è come acqua “ossigenata” dalla quale si può 
ricevere nutrimento ed ossigeno, indispensabile per la 
nostra vita. 
Il battesimo ti nutre con acqua che dà la vita. 
Dalla morte si rinasce alla vita. 
Col battesimo muore l’uomo vecchio, quello del peccato e 
si rinasce in Cristo. 
Purifica, dà la vita. 
È Dio che viene da noi, irrompe nella vita e la cambia. 
Perché come l’acqua porta la vita e disseta. 
È come acqua feconda perché purifica, ma dà inizio ad un 
nuovo cammino. 
Acqua che rigenera a nuova vita. Cancella il peccato 
originale facendoci rinascere a vita nuova. 
Ci ho pensato durante la settimana. Mi è venuta in mente la “pianta del deserto” è secca, sembra morta ma 
basta un po’ d’acqua per farla rivivere. 
Acqua che dona vita perché disseta ed irriga. 
È acqua feconda perché se l’acqua è fonte di vita, l’acqua del battesimo è la fonte della vita nella fede. 
Acqua che lava, che cancella il peccato e che ci fa figli di Dio. 
L’acqua del battesimo feconda perché se seguiremo questo fiume ci accompagnerà con serenità verso il 
cammino della vita verso la vita eterna. 
L’acqua che lava, che purifica che dà la vita. 



GREMBO MATERNO 
È come grembo materno perché rimaniamo nelle mani di  
Dio che ci protegge. 
È il luogo, il momento, dove si nasce come figli di Dio. 
Sicurezza. 
La bontà del Padre che misericordioso ci accoglie. 
Qualcosa di prezioso che ci protegge. 
Siamo accolti nella comunità, nella famiglia dei figli di Dio. 
Come il grembo della mamma ha accolto il figlio, così la  
Chiesa accoglie il battezzato ed i genitori in un “grembo”  
accogliente. 
Il battesimo può anche essere inteso come protezione. 
Perché è una nuova nascita, decisa dai genitori. 
Accoglienza nella comunità cristiana. 
Con il battesimo siamo in grembo a Dio che con il suo 
amore ci proteggerà. 
Il grembo materno è il simbolo della protezione e amore  
materni. Il battesimo ci accoglie nell’amore di Dio. 
Gesù ci accoglie come una mamma. 
Il grembo come fonte battesimale è dove si inizia una vita  
nuova. 
Con il battesimo sei “protetto” e coccolato come un bimbo  
nel grembo della propria madre. 
Grembo materno perché ti crea, nutre, accoglie e ti fa crescere protetto e amato incondizionatamente. 
Grembo materno perché protegge e contemporaneamente dona il nutrimento per crescere. 
Come il grembo materno la Chiesa ci accoglie. 
La Chiesa è madre… la Chiesa è quel “grembo materno” che con il battesimo genera alla vita i suoi figli! 
Dal fonte battesimale si parte rinnovato e quindi inizia una nuova vita, quella dei figli di Dio. 
Significa che aiuta a crescere nella fede come il grembo materno aiuta a crescere fisicamente. 
Nascita – rinascita, vita piena, gioia, prendersi cura dell’altro. 
 

LA VITE E I TRALCI 
Perché permette di crescere nella fede insieme agli altri, nella  
comunità. 
Con il battesimo diventiamo un tralcio con la speranza di  
portare frutti buoni. 
I tralci sono attaccati alla vite che è Gesù, ma il legame non è  
costrittivo, ci vuole la volontà per arrampicarsi. 
Perché dalla vite riceviamo la linfa per vivere e se ben potati  
portiamo un buon raccolto. 
Percorso sicuro e protetto. 
Far parte di un dono grande. 
Il battesimo ti ha unito strettamente a Cristo; la stessa vita di  
Cristo passa in te! 
Diventiamo uniti tra noi e con Gesù. 
Ci lega alla vite (Dio) facendoci portare frutto. 
Battesimo inteso come pianta robusta che su terreni aridi  
riesce a creare frutto. 
Il battesimo è come la vite ed i tralci, perché se ben “innaffiato”  
porterà frutto. 
Uniti alla Chiesa. Dio è la vite noi siamo i tralci. 
Ti avvicina alla solida fede in Dio, ma nello stesso tempo ti fa  
vivere vicino a molte persone diverse. 
Col battesimo possiamo far parte di un’unica pianta con Dio,  
condividerne il nutrimento, la luce. 
Sostegno, legami, portare frutto. 
Gesù è la vite, i bambini battezzati sono i tralci. 



Nel battesimo ci apriamo a Dio come i tralci che sulla vite portano frutto. 
Come il tralcio è attaccato alla vite per essere alimentato, così l’uomo deve rimanere in Cristo. 
Perché con il battesimo diventiamo figli di Dio. 
La nostra vita s’intreccia con Dio.e  
Ci inserisce nella vita nella morte di Gesù, affinché diventiamo consapevoli della sua Parola 
“senza di me non potete far nulla”. 
 

LA PORTA 
Con il battesimo si entra a far parte della Famiglia di Dio. 
Battesimo inteso come porta, come passaggio a nuova vita. 
La porta tramite la quale si entra a far parte della Chiesa. 
Ci accoglie nella casa di Dio. 
Sempre aperta. 
È la porta di ingresso alla vita cristiana, anticipazione della porta del Regno dei Cieli. 
Possibilità di ricominciare sempre. 
Porta serve per passare, per entrare in un luogo. Il battesimo ti introduce nella comunità che è la Chiesa. Il 
tuo cuore deve essere “una porta aperta” ad accogliere i fratelli. 
La porta è socchiusa, sta ad ognuno aprirla quando e come si vuole. 
Il battesimo è come una porta per entrare nella casa di Dio. 
La porta che si apre per farti entrare nella comunità cristiana. 
È la porta che permette l’ingresso nella vita di fede, il passaggio ad una nuova vita. 
Porta che ci apre la via per entrare a far parte della comunità cristiana.  
Vedo questa porta aprirsi alla vita con il battesimo a una nuova vita. 
È l’ingresso nella vita e nella comunità cristiana. 
Il battesimo visto come porta per entrare a far parte della comunità cristiana. 
Il battesimo ci apre la porta della vita in Cristo. 
La porta aperta segno di accoglienza. 
Ci fa entrare nel cammino della vita cristiana. 
Entrare nella comunità. 
Porta perché ci apre alla comunità al vivere la fede “insieme”. 
La porta, il battesimo ci apre la porta alla Fede, a Dio e a Gesù per “uscire” nel mondo. 
 

TEMPIO DELLO SPIRITO SANTO 
Perché grazie al battesimo lo Spirito agisce nel bambino. 
Perché con il battesimo Dio ci accoglie come un padre: questo è il mio figlio diletto. 
Non essere mai soli, avere una guida. 
Perché riceviamo la luce per il nostro cammino. 
Seguire un sentiero, meditazione della Parola. 
Col battesimo, dono di Dio, lo Spirito Santo entra nel bambino battezzato per aiutarlo ad incamminarsi nella 
Fede. 
Se ci affidiamo a Lui ci sosterrà e proteggerà. 
Col battesimo si diventa figli di Dio e tempio dello Spirito Santo. 
Il battesimo ci fa accogliere lo Spirito che di noi farà il suo tempio. 
Con il battesimo si diventa figli di Dio e quindi tempio dello Spirito. 
Lo Spirito che ci dà la pienezza di figli di Dio. 
Pienezza. 
È l’inizio della preghiera che ti dà forza e futuro. 
Ci dona forza nella vita quotidiana. 
Ci dà la forza di capire, di fare, di dire quello che vuole Dio. 
Battesimo custode dello Spirito Santo. 
Sei custode dello Spirito Santo. 
Ci ricostruisce per essere casa per lo Spirito Santo. 
Come lo Spirito è sceso su Gesù nel battesimo al fiume Giordano, così scende su di noi nel giorno del nostro 
battesimo. Questo gesto rende il nostro corpo “Tempio dello Spirito”. 
Dio viene a vivere in noi. 
Il battesimo ti ha donato lo Spirito di Cristo! Con il battesimo Gesù abita e vive in te! Tu sei la “casa” di 
Cristo! 


